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DOSSIERS FERMÉS                                             
 
Suivi des requêtes et questions du public au conseil d’arrondissement 
 
Conseil du 6 septembre 2011 
 

Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

Mme Hélène Painchaud Madame Hélène Painchaud; conseil d’arrondissement du 
6 septembre 2011 : 

 

Mme Painchaud discute des recommandations émises par 
l’Office de consultation publique de Montréal (OCPM) 
concernant le redéploiement du site de l’ancien centre 
Raymond-Préfontaine.  Elle fait d’abord état de la possibilité 
de conserver le bâtiment d’origine, ce qui permettrait 
l’aménagement de son rez-de-chaussée à des fins 
communautaires.  Mme Painchaud émet également le souhait 
que la Ville planifie en cet emplacement un espace vert doté 
d’une aire de jeu pour enfants.  Elle désire enfin connaître la 
position de l’arrondissement sur ces matières. 

 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

 

 

 

 

C, Paquette 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET 
DIRECTION DE L’AMÉNAGEMENT URBAIN ET DES SERVICES AUX 
ENTREPRISES 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, EXPLIQUE QUE 
L’AMÉNAGEMENT DE LOCAUX MUNICIPAUX AU SEIN DE L’ANCIEN CENTRE 
REPRÉSENTERAIT DES COÛTS CONSIDÉRABLES, COMPTE TENU DE L’ÉTAT 
FORTEMENT DÉTÉRIORÉ DE L’IMMEUBLE.  LE MAIRE SOULIGNE EN OUTRE 
QUE LE SECTEUR VISÉ EST ADÉQUATEMENT DESSERVI EN TERMES DE 
LOISIRS ET DE LOCAUX COMMUNAUTAIRES.  QUANT AU PROJET DE PARC 
ADJACENT À L’EMPLACEMENT DU BÂTIMENT, IL EST À SOULIGNER QUE 
CELUI-CI S’AJOUTE DÉJÀ À UNE OFFRE DE SERVICES SUPÉRIEURE À LA 
MOYENNE OBSERVÉE DANS LE TERRITOIRE DE ROSEMONT–LA PETITE-
PATRIE. 

 

LA DIRECTRICE DE L’AMÉNAGEMENT URBAIN ET DES SERVICES AUX 
ENTREPRISE, MME CAROLE PAQUETTE, FOURNIT, EN COMPLÉMENT, DES 
PRÉCISIONS SUR LES RECOMMANDATIONS DE L’OCPM AYANT REÇU UN 
ACCUEIL FAVORABLE DE LA PART DE L’ARRONDISSEMENT. 
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M. Henri Desbiolles 

 

Monsieur Henri Desbiolles; conseil d’arrondissement du 6 
septembre 2011 : 

 

M. Desbiolles effectue deux interventions auprès du conseil : 

1) M. Desbiolles informe l’assemblée que son logement est 
infesté de punaises de lit.  Il déplore l’absence de soutien 
de la part des autorités publiques pour venir en aide aux 
personnes victimes de ce fléau grandissant. 

 

 

 

 

2) M. Desbiolles tient par ailleurs à remercier l’arrondissement 
pour les travaux d’aménagement d’un arrêt destiné au 
transport adapté sur la rue Rachel Est. 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

 

 

F. Limoges  

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, DÉCLARE 
QU’AUCUN SERVICE DE LA VILLE N’EST PRÉVU À L’INTENTION DES VICTIMES 
DE LA PUNAISE DE LIT.  CETTE PROBLÉMATIQUE RELÈVE PLUTÔT DU CHAMP 
D’INTERVENTION DES CLSC. 

 

LE CONSEILLER DE SAINT-ÉDOUARD, M. FRANÇOIS LIMOGES, MENTIONNE 
QUE CET ENJEU RETOURNE DU CONSEIL MUNICIPAL ET DES SERVICES 
CENTRAUX.  POUR L’INSTANT, LA VILLE DE MONTRÉAL S’EN TIENT À UN 
REGISTRE, SANS ÉGARD À LA NÉCESSITÉ D’ADOPTER UN PLAN D’ACTION. 
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Mme Luce Lamy Madame Luce Lamy, conseil d’arrondissement du 6 
septembre 2011 : 

 

Mme Lamy soumet deux questions au conseil : 

 

1) Mme Lamy réside dans les Habitations Loggia, sises au 
3150, rue Rachel Est.  Elle indique que l’Office de 
consultation publique de Montréal (OCPM) recommande 
l’instauration d’une marge minimale de 3,7 mètres avec cet 
immeuble, en prévision de l’érection de nouvelles 
constructions dans le cadre du projet de redéploiement du 
site de l’ancien centre Raymond-Préfontaine.  Elle désire 
obtenir des assurances que cette norme sera retenue au 
moment de la réalisation de ce nouveau projet domiciliaire. 

 

2) Mme Lamy entend connaître la position de l’arrondissement 
envers les recommandations formulées par l’OCPM en 
matière de logement abordable, toujours concernant le 
projet de redéploiement des terrains du centre Préfontaine. 

 

 

 

 

 

 

C. Paquette 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET 
DIRECTION DE L’AMÉNAGEMENT URBAIN ET DES SERVICES AUX 
ENTREPRISES 

 

 

 

LA DIRECTRICE DE L’AMÉNAGEMENT URBAIN ET DES SERVICES AUX 
ENTREPRISES, MME CAROLE PAQUETTE, DONNE RÉPONSE SUR PLACE À LA 
QUESTION EN MENTIONNANT QUE LA RÉVISION DES PLANS DÉPOSÉS PAR LE 
PROMOTEUR REND COMPTE D’UNE MARGE D’ÉLOIGNEMENT DE L’ORDRE DE 
5,7 MÈTRES AVEC L’ÉDIFICE SITUÉ AU 3150, RUE RACHEL EST.  

 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, CONFIRME QUE 
L’ARRONDISSEMENT ENTEND APPUYER LES RECOMMANDATIONS DE 
L’OCPM. 
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Mme Anaïs Detolle, MM. Xavier 
Bétourné et César Castillo 

Madame Anaïs Detolle et Messieurs Xavier Bétourné et 
César Castillo, conseil d’arrondissement du 6 septembre 
2011 : 

 

Mme Detolle et MM. Bétourrné et Castillo discutent du même 
enjeu et leurs interventions sont regroupées sous la même 
question. 

 

Ces citoyens témoignent des risques à la sécurité des piétons 
que présente l’intersection située à l’angle de l’avenue 
Papineau et de la rue des Carrières.  Photos à l’appui, ils 
rendent compte des accidents et collision automobiles qui 
surviennent à cet endroit.  C’’est pourquoi ils réclament la 
mise en œuvre d’un plan d’apaisement de la circulation à cet 
endroit, qui constitue une des voies d’accès piétonnes au parc 
Père-Marquette. 

 

 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, INFORME 
L’ASSISTANCE QUE LE SECTEUR DE LA RUE DES CARRIÈRES NE FERA PAS 
L’OBJET DE MESURES DANS LE CADRE DU BUDGET 2011, SACHANT QUE LES 
PRIORITÉS SONT DÉJÀ ARRÊTÉES POUR CET EXERCICE.  IL SOULIGNE 
TOUTEFOIS QUE LE SECTEUR ENVIRONNANT VERRA L’INTRODUCTION DE 
SAILLIES DE TROTTOIR ET  D’UN NOUVEAU LIEN CYCLABLE, SANS COMPTER 
QUE LE RÉSEAU DE CAMIONNAGE LOCAL SERA RÉVISÉ DE FAÇON À 
INTERDIRE LE CAMIONNAGE DE TRANSIT SUR LA RUE DES CARRIÈRES.  LES 
CITOYENS SERONT PAR AILLEURS TENUS INFORMÉS DES INTERVENTIONS 
QUI SERONT IMPLANTÉES AU COURS DE L’ANNÉE 2012. 
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Mmes Julie Gagnon, Danielle 
Fontaine, Jeannine Larue, 
Caroline Bourgault et MM. 
Daniel Burkat, Pham Thi Nam 
Chien et Jan Burkat, Frédéric 
Girard, René Laporte, Jose 
Santos, Robert Huet, Ronald 
Larue et David Roberge 

Mmes Julie Gagnon, Danielle Fontaine, Jeannine Larue, 
Caroline Bourgault et MM. Daniel Burkat, Pham Thi Nam 
Chien et Jan Burkat, Frédéric Girard, René Laporte, Jose 
Santos, Robert Huet, Ronald Larue et David Roberge, 
conseil d’arrondissement du 6 septembre 2011 : 

 

Plusieurs citoyens discutent et débattent de l’opportunité de 
fermer partiellement à la circulation une ruelle située entre les 
5 et 6e Avenue, plus précisément pour ce qui est du tronçon 
délimité par la rue Holt et le boulevard Rosemont (programme 
des « ruelles vertes »).  Ces interventions sont regroupées 
sous une même question. 

 

Un premier citoyen s’interroge sur le bien-fondé de la 
fermeture de la ruelle  Selon lui, les parents  devraient 
privilégier davantage les espaces verts municipaux pour le 
loisir des enfants.  Cette personne exprime l’avis que le projet 
d’une ruelle verte n’a pas été accompagné d’initiatives 
adéquates pour informer les résidants du secteur. 

 

Un deuxième citoyen s’inscrit en faux contre le projet de 
fermeture, estimant que celui-ci réduira considérablement 
l’accès véhiculaire à la ruelle.  À sont point de vue, les 
résidants ont peu été consultés dans le cours de cet exercice. 

 

Plus tard au cours de la soirée, une seconde cohorte de 
citoyens a pris la parole pour appuyer le projet de ruelle verte, 
soulignant au passage que celui-ci bénéficie d’appuis de 
l’ordre de 75 % parmi les résidants du secteur concerné. 

 

 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

 

 

 

 

 

F. Limoges 

 

 

 

M.-A. Gadoury 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

 

 

 

LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, EXPLIQUE 
QUE LA PROCÉDURE DE MISE SUR PIED D’UNE RUELLE VERTE NÉCESSITE 
L’ASSENTIMENT D’UNE MAJORITÉ PARMI LES RÉSIDANTS DU SECTEUR 
CONCERNÉ.  DES VÉRIFICATIONS SERONT EFFECTUÉES, PUIS UNE SÉANCE 
D’INFORMATION ET D’ÉCHANGES SERA ORGANISÉE À L’INTENTION DES 
RÉSIDANTS.  M. CROTEAU CONCLUT EN RÉITÉRANT L’ENGAGEMENT DES 
ÉLUS DE L’ARRONDISSEMENT DANS LE DOMAINE DU VERDISSEMENT DU 
TERRITOIRE. 

 

 

LE CONSEILLER DE SAINT-ÉDOUARD, M. FRANÇOIS LIMOGES, RAPPELLE 
QUE L’IMPLANTATION D’UNE RUELLE VERTE DÉCOULE D’ABORD D’UNE 
INITIATIVE DE CITOYENS ET QUE LES MESURES ADOPTÉES N’ENTRAVERONT 
PAS LA LIBRE CIRCULATION DES VÉHICULES. 

 

LE CONSEILLER D’ÉTIENNE-DESMARTEAU, MARC-ANDRÉ GADOURY 
PRÉCISE DE SON CÔTÉ QUE LA PROCÉDURE D’IMPLANTATION A ÉTÉ DÛMENT 
PILOTÉE ET QUE LES RÉSIDANTS DU SECTEUR ONT ÉTÉ PRÉALABLEMENT 
RENCONTRÉS. 
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M. Georges Jenkins Monsieur George Jenkins; conseil d’arrondissement du 6 
septembre 2011 : 

 

M. Jenkins soumet deux questions au soin du conseil 
d’arrondissement : 

 

1) M. Jenkins déclare avoir été victime d’un accident avec 
lésion corporelle lorsqu’il a tenté de traverser le boulevard 
Rosemont.  Il désire savoir pourquoi un passage piétonnier 
a été retiré à la hauteur de la 2e Avenue. 

2) Requête référée.  Voir « Dossiers ouverts ». 

 

 

 

 

 

J. Savard 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : DIRECTION TRAVAUX PUBLICS 

 

 

 

 

LE DIRECTEUR DES TRAVAUX PUBLICS, M. JACQUES SAVARD, DONNE 
RÉPONSE SUR PLACE À LA QUESTION EN PRÉCISANT QUE LES PASSAGES 
PIÉTONS S’AVÈRENT NON SÉCURITAIRES SUR LES VOIES DU RÉSEAU 
ARTÉRIEL DE CIRCULATION.  C’EST D’AILLEURS POUR DES MOTIFS DE CET 
ORDRA QUE LE PASSAGE DE LA 2E AVENUE A ÉTÉ RETIRÉ. 
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M. Paul Marchand Monsieur Paul Marchand; conseil d’arrondissement du 6 
septembre 2011 : 

 

M. Marchand effectue deux interventions auprès du conseil : 

 

1) M. Marchand devise sur le passage des bicyclettes sur les 
trottoirs.  Ce phénomène constitue selon lui un véritable 
fléau présentant des risques considérables pour les 
piétons.  M. Marchand exprime l’opinion que les vélos 
devraient se voir munis d’une sonnette pour sécuriser le 
mouvement des personnes et la cohabitation sur le 
domaine public. 

2) M. Marchand dépose une plainte concernant l’état 
d’encombrement d’un balcon situé à proximité de son lieu 
de résidence. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M.-A. Gadoury 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

 

 

 

 

 

LE CONSEILLER D’ÉTIENNE-DESMARTEAU, M. MARC-ANDRÉ GADOURY, 
S’ENQUIERT DE LA REQUÊTE ET ENTEND LUI CONSACRER DES SUITES 
APPROPRIÉES. 
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Mmes Shirley Trigg, Sylvie 
Destroismaisons, et Virginie De 
Lannoy et MM. Édouard 
Pipman, Philippe Da Silva, 
Raymondo Donato et Benoît 
Berthelet 

Mmes Shirley Trigg, Sylvie Destroismaisons, et Virginie 
De Lannoy et MM. Édouard Pipman, Philippe Da Silva, 
Raymondo Donato et Benoît Berthelet; conseil 
d’arrondissement du 6 septembre 2011 : 

 

Plusieurs citoyens discutent de refoulements d’égout qui 
surviennent à l’intérieur du périmètre délimité par la 2e 
Avenue et les rues Louis-Hémon, Bélanger et Saint-Zotique 
Est.  Ces interventions sont regroupées sous une même 
question. 

 

Une première citoyenne désire connaître les actions qui seront 
posées par la Ville en vue de mettre fin aux débordements 
observés. 

 

Un deuxième citoyen prend la parole pour partager ses 
interrogations quant à l’efficacité des services centraux de la 
Ville au regard du traitement de ce dossier.  Il suggère de son 
côté que soit mis sur pied un fonds d’urgence consacré aux 
résidants affectés par les refoulements. 

 

Un troisième citoyen partage ses inquiétudes à l’endroit de la 
condition des conduites et canalisations souterraines.  Il 
déclare au passage qu’il peine à assurer sa résidence en 
raison des refoulements survenus.  

 
 
 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
J. Savard 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
P. Lampron 
 
 
 
 
 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET DIRECTION 
DES TRAVAUX PUBLICS 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, INFORME 
L’ASSEMBLEÉ QU’UN DEVOIR DE RÉSERVE S’IMPOSE CONCERNANT CETTE 
AFFAIRE, EN RAISON DU DÉPÔT D’UNE REQUÊTE EN RECOURS COLLLECTIF À 
L’ENDROIT DE LA VILLE DE MONTRÉAL.  IL MENTIONNE QUE 
L’ARRONDISSEMENT A RÉCLAMÉ DES ANALYSES AUPRÈS DU SERVICE DE 
L’EAU (VILLE CENTRE), TOUT EN INVITANT LES CITOYENS CONCERNÉS À 
FAIRE ÉTAT DE LEURS PROBLÈMES AU CONSEIL MUNICIPAL.  M. CROTEAU 
INDIQUE ENFIN QU’UNE ASSEMBLÉE PUBLIQUE SERA TENUE INCESSAMMENT 
EN VUE D’INFORMER LA POPULATION À L’ÉGARD DE CE DOSSIER. 

 

LE DIRECTEUR DES TRAVAUX PUBLICS, M. JACQUES SAVARD, AJOUTE QUE  
SA DIRECTION REÇU LE MANDAT DE DÉVELOPPER DES SOLUTIONS EN VUE 
DE RÉSOUDRE LA PROBLÉMATIQUE.  DES ÉTUDES HYDRAULIQUES DU 
SECTEUR SONT PAR AILLEURS EN COURS DE RÉALISATION ET 
L’ORGANISATION D’UNE ASSEMBLÉE PERMETTRA DE FAIRE LE POINT SUR LA 
SITUATION ET DE RENDRE COMPTE DE LA PROGRAMMATION 
D’INVESTISSEMENTS DESTINÉE À AMÉLIORER LES INFRASTRUCTURES 
SOUTERRAINES. 

 

LE CONSEILLER DU VIEUX-ROSEMONT, M. PIERRE LAMPRON, SUGGÈRE À 
L’INSTAR DU MAIRE D’ARRONDISSEMENT QUE LES CITOYENS SE 
PRÉSENTENT AU CONSEIL MUNICIPAL AFIN QU’ILS PUISSENT POSER DES 
QUESTIONS AUX ÉLUS CONCERNÉS.  SUIVANT CET ORDRE D’IDÉE, IL Y 
AURAIT ÉGALEMENT LIEU D’EFFECTUER DES REPRÉSENTATIONS AUPRÈS DU 
RESPONSABLE DU SERVICE DE L’EAU AU SEIN DU COMITÉ EXÉCUTIF DE LA 
VILLE DE MONTRÉAL. 
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M. François Bissonnette Monsieur François Bissonnette; conseil d’arrondissement 
du 6 septembre 2011 : 

 

 

M. Bissonnette désire obtenir davantage de renseignements 
sur le projet de voie réservée visant le boulevard Pie-IX, 
particulièrement à l’égard des caractéristiques de son schéma 
d’aménagement. 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS  

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU, DONNE 
RÉPONSE SUR PLACE À LA QUESTION EN INDIQUANT QUE LE PROJET MIS DE 
L’AVANT PAR LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS DU QUÉBEC ET L’AGENCE 
MÉTROPOLITAINE DE TRANSPORT (AMT) A ÉTÉ SOUMIS À LA CONSULTATION 
DES ARRONDISSEMENTS MONTRÉALAIS CONCERNÉS.  LE SCHÉMA 
D’AMÉNAGEMENT EST EN COURS D’ÉLABORATION ET LA VILLE DE 
MONTRÉAL PRÉCONISE POUR SA PART LE RETRAIT D’UNE VOIE VÉHICULAIRE 
POUR ÉVITER LA RÉDUCTION DE L’EMPRISE SUR LES PROPRIÉTÉS PRIVÉES. 

 

M. Frédéric Poellhuber Monsieur Frédéric Poellhuber ; conseil d’arrondissement 
du 6 septembre 2011 : 

 

M. Poellhuber est trésorier du club aquatique Rosemont.  Il 
discute du projet de réaménagement du centre Rosemont en 
vue de convertir cet immeuble en véritable maison du citoyen.  
Il fait particulièrement état que le programme triennal 
d’immobilisation 2011 prévoyait une étude destinée à 
améliorer ses installations aquatiques et il désire obtenir un 
état de situation à ce chapitre. 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

 

 

 

P. Bourret 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET 
DIRECTION D’ARRONDISSEMENT 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, M. FRANÇOIS W. CROTEAU,INFORME 
L’ASSEMBLÉE EN MENTIONNANT QU’UNE ÉTUDE DE FAISABILITÉ EST EN 
COURS DE RÉALISATION ET QUE CELLE-CI SERA DÉPOSÉE DANS LE 
COURANT DE L’AUTOMNE 2011. 

 

LE DIRECTEUR D’ARRONDISSEMENT, M. PAUL BOURRET, AJOUTE POUR SA 
PART QUE CETTE ÉTUDE DE FAISABILITÉ SERA SUIVIE EN 2012 D’UNE ÉTUDE 
FONCTIONNELLE ET TECHNIQUE DU BÂTIMENT.  M. BOURRET SIGNALE QUE 
LE PROJET DE MODERNISATION DE LA PISCINE ROSEMONT S’AVÈRE 
COMPLEXE ET ONÉREUX, COMPTE TENU DE L’ÉTAT ACTUEL DES 
INSTALLATIONS. 
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Mme Laurie McLaughlin Madame Laurie McLaughlin; conseil d’arrondissement du 
6 septembre 2011 : 

 

Mme McLaughlin dit observer une activité véhiculaire 
particulièrement intense sur la rue Dandurand, entre la rue 
D’Iberville et le boulevard Saint-Michel.  Elle souligne 
qu’aucun arrêt est en place pour ce qui est du tronçon de rue 
délimité par les 1e et 5e Avenues.  Il y aurait lieu de pourvoir à 
des mesures d’apaisement de la circulation  à l’intention de ce 
secteur. 

 

 

 

 

M. A. Gadoury 

 

► DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS  

 

 

 

LE CONSEILLER D’ÉTIENNE-DESMARTEAU, MARC-ANDRÉ GADOURY, 
PREND ACTE DE LA DEMANDE ET Y DONNERA DES SUITES APPROPRIÉES. 

- 


